



たんぽぽ



高知県高等学校体育大会が
5月18日から5月20日まで行われ、
10回体18個人が優勝しました。

インターハイは、7月21日から8月20日まで北部九州で行われます。

県体結果

●男子空手
団体組手
個人形

優勝
準優勝
第4位
ベスト8
ベスト8
優勝
準優勝
第3位
3回戦敗退



●女子空手
団体組手
個人形
個人組手

準優勝
優勝
第3位
第4位
ベスト8

初戦敗



2回戦敗退

竹内 実麻

●カヌー
男子カヤックシングル

優勝

堅田一成

3位
優勝
澤田琢磨

澤田琢磨・堅田一成

●ウェイトリフティング

73kg級 トータル 110kg
102kg級 トータル 253kg

優勝 温 昕涵
優勝 李長浩



●バレーボール 準優勝

●サッカー 準優勝

●男子剣道
団体 3位
個人 ベスト8 濱田 蒼太



●女子剣道
団体 予選敗退

●女子バスケットボール 4位

●弓道
団体 予選敗退
個人 1次予選通過 陳上



●バドミントン
男子シングルス ベスト16
3回戦敗退

三宅 雅広
ユヨンジュン

女子シングルス 1回戦敗退

城宝 唯奈

男子ダブルス ベスト32

三宅 雅広・ユヨンジュン

●硬式テニス
シングルス 1回戦敗退

濱田 祐輝
カルヴィン
宗光 飛羽
久保田 真未

ダブルス 2回戦敗退

濱田 祐輝・カルヴィン

●相撲
団体戦
個人無差別級

優勝
優勝
3位
個人 100kg級
優勝

ブヤントグトフ
砂坂 有哉
北川 亜州佳

●ソフトボール 優勝

●柔道
団体

個人 60kg級
準優勝 泥谷 洋助
66kg級 3位 福田 陽大
73kg級 優勝 國澤 天晴
81kg級 優勝 石崎 大雅
準優勝 大崎 優笑
90kg級 優勝 エンフォチラル
100kg級 優勝 野口 侑真



●男子バスケットボール 優勝

●女子ソフトテニス

団体 優勝
個人 優勝 佐藤 由希菜・弘瀬 美咲
準優勝 東 葵葉・上田 椿
3位 湊本 愛華・高橋 美結
7位 瀧本 千宝・今橋 沙來
8位 酒井 一花・倉橋 仁葉



●男子ソフトテニス

団体 優勝
個人 優勝 三田 勇人・木本 琉偉
準優勝 福島 悅・加藤 欽基
3位 遠矢 竜之介・大平 翔史
5位 福見 優心・福見 竜也
7位 池畠 優良・津野 航
8位 小松 那智・黒瀬 彰大



●男子卓球

団体 ダブルス

優勝
優勝
準優勝 3位

都築 和仁・齋藤 俊太郎

シングルス

優勝
準優勝 3位
ベスト8

長谷川 李博・花見 悠斗

内山 晃伸・滋野 康成

藤井 神気・朱俊霖

齋藤 俊太郎

花見 悠斗

都築 和仁・内山 晃伸

長谷川 李博・滋野 康成

伊藤 快眞・劉 純毅



●女子卓球

団体 ダブルス

優勝
準優勝 3位

水野 瑞希・立川 紗菜

渡邊 心葉・竹本 薫乃

小橋 茗加・石井 理央

青野 樹理・青井 里穂

渡邊 心葉

準優勝 3位

青井 里穂

立川 紗菜

水野 瑞希・近藤 理央

竹本 薫乃

竹本 薫乃

小橋 茗加・石井 理央

小橋 茗加・石井 理央

●野球 ブロック優勝

YOUは何しに明徳へ?

Why did you come to Meitoku?



1年2組 伊東 紅葉

大阪府 / 卓球部

私がここに入学した理由は、卓球と勉強が高いレベルでできると思ったからです。また、卓球では先輩方が強く、色々なことを見習おうと思ったからです。
寮生活は、洗濯や風呂掃除など色々やる事があるし、洗濯は、干すのに時間がかかることが多い時もあるけど、こんな時こそ、親のありがたさ、周りの方や先輩方への感謝の気持ち、そして今まで知らなかった事を明徳に来て分かることができました。
今、特に挑戦したい事は部活動でのジャンプのトレーニングや自主的にやるトレーニングが出来るようになります。
今の目標は全中団体で優勝、個人も、優勝する事です。
この目標に向かってしっかり努力をしていきたいです。



4年英語 吉川 紗結

高知県 / 国際演劇部

私が明徳に入った理由は、他の学校では経験できないことが沢山できると思ったからです。明徳は留学ができること、複数の国から多数の留学生を受け入れていることが大きな魅力の一つだと思います。私は、そこに惹かれました。
入学当初は中学校生活と全く違う環境に戸惑うこともあります。ですが、友達のおかげで充実した日々を過ごすことができています。
これからしっかりと英語を身に付けて、将来に繋げていきます。



4年日本語I パク ジミン

韓国 / 国際演劇部

私がこの学校に入った理由は、いろいろな国の人たちと同じ空間で勉強して生活することが、人生にとって良い機会だと思ったからです。
入学後、自分の勉強方法を見つけて、勉強がとても楽しいです。毎日忙しくて少し大変ですが、寝る前にいつも「今日も一生懸命生きた」という思いで胸がいっぱいになります。
これから英語の資格を取り、勉強の幅を広げて、様々な科目的勉強がしたいです。
そして、学校生活で良い思い出をたくさん作りたいです。



4年特進 津野 聖良

高知県 / バレーボール部

私は2つのことに挑戦したくて明徳にきました。1つは全国大会出場経験が多い明徳のバレー部で技術面はもちろん精神面や礼儀を鍛えたいということです。もう1つは、スポーツが強いイメージの明徳ですが、私は特進コースで大学進学を目指し、勉強を頑張りたいということです。
部活動と勉強を両立し、充実した明徳生活を送りたいと思っています。また、留学生や県外生の多い明徳の強みを生かし、人とのつながりの輪を広げていきたいです。



4年中国語 小橋 萌加

岡山県 / 卓球部

明徳に入った理由は、小学生の時に見学に来ても雰囲気も良くみんな明るく、私もここで卓球がしたいと思ったのと、明徳は卓球だけじゃなく人間性も指導していただけます。この先、卓球をやり続ける人もいるかもしれません。でもラケットをおいた時に人として貢献できる人間や相手の立場になって考えること、一番大事なのは感謝の気持ちを忘れないことです。誰かが動いてくれて自分のためにやってくれるのは当たり前ではないことを日々卓球を通して学ばせてもらっています。
自ら苦しいことに挑戦していく私達のそばで支えて下さる人や家族に恩返しができるように頑張ります。



4年特進 掛水 凜空

高知県 / ソフトボール部

私が明徳に来た理由は、オープンキャンパスに来たときに、ソフトボールがとても強く、ここで全国優勝に貢献したいと思ったからです。
入学して2ヶ月が経ちましたが中学時代に比べ、だらけることも少なくなり自分から面倒なことができるようになって少しずつ成長しています。出来ないことが多いですがこの1年でもっと良くしようとします。
挑戦したいことはキャバテンについて行くことです。何事にも100%するキャバテンに憧れがあります。超えられるよう僕も1日1無駄にせず頑張ります。



4年A組 谷野宮 温珠

愛媛県 / 野球部

私が明徳義塾に入学したいと思った理由はこの学校のエースになり甲子園に行きたいと思ったからです。
小さい頃テレビで甲子園を見ている時、明徳義塾が試合をしていて自分もあのユニフォームを着て甲子園に行きたく強く思うようになりました。入学してから慣れなかった寮生活にも少しずつ対応できるようになりました。今は野球に集中でき、とても充実しています。これから、自分の目標である甲子園の舞台に立てるように日々何事にも全力で取り組んで行きたいと思います。



1年1組 富中 倖

高知県 / バレー部

私が明徳に入った理由は、バレーボールをするためと、人間性の良い人になりたかったからです。
入学して、2ヶ月が経ったことは... 入学前は、しっかりしていて、とても厳しいイメージがあつたけど、来てみたら先生も先輩もしっかりしているけど、話しかけてくれたりしてノリのいい人がたくさんいて安心しました。
部活でも先生がしっかり教えてくれて、少しずつ上手になってきました。
これから、しんどいこともたくさんあると思うけど、頑張りたいです。
この学校に来て、良かったと思っています。



4年日本語I ピムテパー ヤンナポン

タイ / マンガ部

私は友人が明徳を教えてくれて、この学校を知りました。留学生もたくさんいるし、自然に近い環境で勉強できるのも気に入っています。
これまでの生活とは全く違いますが、ここで暮らして、日本語だけでなく、生活力や新しい環境に適応する能力も向上したように感じています。
私の日本語はまだ十分ではありませんでしたが、素晴らしい先生方のおかげで大きく成長できました。また、クラブ活動や他の科目も楽しんでいます。これからも学び続け、成長していきたいと思います。



4年日本語I 項 躍新(コウ ヤクシン)

中国 / サッカー部

僕は高校サッカー部に入るために、明徳に入学しました。
クラブはとても大変ですが、自分がもっと強くなるために、懸命に練習しています。そして、監督とチームメイトからたくさんの助けをいただきました。
クラスには優しい先生や同級生がたくさんいるおかげで、学校生活にも溶け込むことができました。
今は試合に出場し、日本語をより深く学ぶために毎日勉強とサッカーを一生懸命頑張っています。



4年C組 弘瀬 美咲

高知県 / ソフトテニス部

「ソフトテニスを頑張りたい」、そう強く思えた学校が明徳義塾でした。
もともと強豪校であることは知っていましたが、中学2年生の時、初めて明徳義塾での練習に参加して、雰囲気なども合わせて「強さ」を実感しました。
先生方の適切なアドバイス、練習での雰囲気が中学とは違い、インターハイに出場するチームはやはり別格であるを感じました。
このチームで2ヶ月練習をして、新チームとして団結力が発揮されてきました。
インターハイに出場するので、少しでも結果を残せるように努力を続けたいです。



4年C組 秦 琉汰朗

神奈川県 / ゴルフ部

自分が明徳義塾高等学校に入った理由は、プロゴルファーになるためです。
中学3年生まで目標が1つもなく、何か夢を持った方が頑張れると思い、自分の体格を活かせるスポーツで活躍したいと決めました。
その中でも、個人競技でかつ競技人生も長く、幅広い年齢層に馴染みのあるスポーツを探したときに1番最初に心に浮かんだものがゴルフでした。そしてゴルフだけに集中できて、初心者から始められる高校を探し、明徳義塾を選びました。
今までとはかけ離れた生活で大変なこともありますが、自分で一度決めた以上、最後まで努力を続けたいと考えています。



1年2組 大前 孝仁

兵庫県 / 柔道部

僕は柔道をするために明徳にきました。
明徳柔道部の監督やコーチは僕が強くなって大会で良い結果が残せるように毎日丁寧に指導してくれます。先輩は時に厳しく時に優しく寮生活で困った時にはいつも助けてくれます。寮の先生も優しく、学校に行く時には優しく声をかけてくれて、いつも安心して学校に登校できます。僕の目標は全国大会に出場して上位を勝ち取ることです。この目標のためにこれからも頑張っていきたいです。



4年日本語III スクリット スカニチ

タイ / バドミントン部

明徳は40年以上に渡り、留学生を受け入れてきた歴史があります。なので、入学することは第三言語を学ぶための良い選択肢であり、卒業後は日本の大学に進学したいと思っています。入学した時はうまくないが、不安で、きっと生活も難しくなるだろうと思っていましたが、実際はとても気楽なものでした。なぜなら、わからないことがあれば、先生方や先輩方が助けてくれるからです。また、校則をしっかりと守り、いろんな国の生徒を尊敬することで、素晴らしい生徒になることができます。学びをさらに良いものへと変えていきます。この学校のもう一つの良い特徴は、楽しそうな部活にたくさん恵まれていて、スポーツや芸術など学習以外の活動を行うことができます。明徳義塾の生活は、これらの活動や、朝礼・夕礼などのルーティンのおかげで、楽しく、面白いものとなっています。みなさんも勉強を頑張りましょう。ありがとうございました。

新入生研修



令和6年度新入生校内研修が4月26日、中学1年生と高校1年生を対象に本校食堂で行われました。

1限目は吉田塾長の講話でした。「明徳時間5分前」「ようこそおかえり清く正しく遅しく」「一刻生涯」についてでした。この3つの言葉の実行があらゆる場面で生きてくる。それらを徹底してはじめて光を放つのだという内容でした。

最後に校章たんぽぽの由来である「踏まれても咲くたんぽぽの笑顔かな」の言葉にもあるように人生の中での色々な苦労や悩みを解決し、どんな場所でもどんな場面でも立ち上ることのできる逞しさを養って欲しいとメッセージを送りました。

2限目の寄本校長からは、朝食の際に行われる「大自然への感謝」を台湾とインドネシアの海外出張に行かれたことで感じることができた。日頃は感じにくいが、いつも違う所に行ったときにありがたみを感じることができると自身の体験とともにこの言葉の大切さを伝えました。その出張の際、台湾では掃除と挨拶が素晴らしいこと、インドネシアではすべての生徒が英語を話せることを知り、改めて校内美化、語学の習得をみんなで協力しながら向上させたいと伝えました。

講義終了後生徒たちは、明徳神社を参拝しました。

6年生「いのちのレッスン～救急法～」



高校3年生を対象にした「いのちのレッスン」が6月13日、本校体育館で行われました。

スクールカウンセラーである上河扶紀枝先生の「マザーテレサの言葉 愛の反対は何でしょうか?」という問い合わせから「いのちのレッスン」が始まりました。

生徒からは「憎みです」「憎悪です」という意見が出る中、上河先生は「愛の反対は無関心なんです」と。

「無関心は他者の存在を無視し、人の痛みや困難を見過ごします。」「今日は日本赤十字社から3名の講師の方々(田村講師・柚村講師・松岡講師)が来られています。しっかり勉強していきましょう。」

講師の方からは救急法(心肺蘇生とAEDの使い方)について講話と実技がありました。

「目の前に皆さんのお友達が倒れたらどうしますか?」

「いのちに関わる出血があるか。呼吸はあるか。意識はあるか・・・。安全な場所でなければ移動もしなければなりませんね」

観察 ⇒ 判断 ⇒ 手当を行うようにしていきましょう。

説明の後は人物モデルを実際に使用し、心臓マッサージの仕方、AEDの使用方法について講師の先生方が実演したのち、6年生も真剣に実技に取り組んでいました。

カンボジア王国名誉領事来校

6月4日、田井進カンボジア王国名誉領事御一行様が来校されました。

竜キャンパスでは、生徒たちの授業風景を見学していただき、堂ノ浦キャンパスでは寮や建物を視察、和太鼓部の歓迎演奏の後、交歓会を行いました。



中学2年、中学3年「いのちのレッスン」

中学2年生と中学3年生を対象とした「いのちのレッスン」が4月26日、高知市の牧野植物園で行われました。

学芸員さんによる講話では、牧野植物園の歴史、1958年に開園となりましたが1957年に牧野博士が94歳で亡くなられ、牧野植物園を見るることは叶いませんでした。

生前、牧野博士が「植物園を開園するには五台山が良い」とのこと



で開園となりました。

その後、映像で牧野博士の生涯を学びました。

姉妹校から短期留学生続々と

5月7日から6月21日まで、カナダ・ルイリエル地区の姉妹校から11人の生徒が短期留学に来校しました。留学生たちは、日本語の勉強や日本人生徒との交流、四国内の観光、学校関係のイベントのお手伝いもしてくれました。

6月21日から6月23日まではオーストラリアのロビーナ高校から11人の生徒が来校し、高知観光を楽しみました。

2学期もオーストラリアやベトナムの姉妹校から来校予定です。



入学式

令和6年度明徳義塾中学校・高等学校入学式が4月10日、本校体育館で挙行され、308人の新入生を迎えるました。

吉田圭一塾長からは、「深いご縁があり、みなさんと一緒に勉強することとなりました。校門を入った場所に『ようこそおかえり 清く、正しく、遅しく』という石碑があります。この地は、君たちの魂の帰着点、青春のスタート点、第二のふるさとを意味しています。他に因を求める事なく、自らの人生は自ら強く、遅く切り開いてください。自分探しの旅を教職員一同、一生懸命お手伝いをさせていただきます」とお祝いの言葉を述べました。

寄本宏明校長からは、「日本各地、海外から新入生、保護者、関係者の方と入学式を迎えたことに感謝申し上げます。今日からは年齢や能力、趣味や教育環境、言葉や文化習慣の違う者たちと寝食を共にし、互いに学ぶこととなります。明徳の教育理念である2本柱、『徳・体・知』条理円満な人格の形成。国際的な視野を持つこと。明徳での生活を通してお互いを理解し思いやりをはぐくんでください」と告辞を述べました。

在校生を代表して中村巴南さんは、「これから苦しい経験や大きな壁にぶつかることもあるかもしれません。しかし、周りには心強い仲間がいることを忘れずに自分色の花を咲かせてください。新入生の皆さんの夢に少しでも良い影響を与えるよう私たちも努力していきます」と歓迎の挨拶を述べました。

新入生を代表して曾田皇軌くんは、「家族をはじめ、この場所に立つために支えてくださった多くの方々に感謝の気持ちでいっぱいです。部活動と勉強を両立し、夢に向かう一歩を踏み出すためにここへきました。素晴らしい環境の中で仲間と尊敬できる先生方と過ごせること、これから日々は希望に満ちています。困難なことがあっても、校章に描かれているたんぽぽの言葉『踏まれても咲くたんぽぽの笑顔かな』を思い出し、一日も早く明徳人になれるよう努力します」と力強く誓いの言葉を述べました。



麗澤大学と高大連携調印式

【双方が行う主な教育連携】

- (1) 教育についての情報交換および交流
- (2) 麗澤大学国際総合研究機構に設置する各研究センターとの連携
- (3) 出張講義・連携講義など、進路・キャリア選択に関わる教育連携
- (4) 麗澤大学の授業科目の履修に関する連携
- (5) その他、双方で協議の上、必要と認める連携



本校研修会館で4月17日、麗澤大学と高大連携調印式が行われました。今回の締結は、学校法人廣池学園・麗澤大学と明徳義塾中学・高等学校が相互に連携し、交流を深めることで、高校の進路・キャリアに関する意識や学習意欲を高めるとともに、大学の求める学生像および教育内容への理解を深め、かつ両校に関する情報交換を行い、教育の一層の向上を図ることを目的としています。

麗澤大学徳永澄憲学長は、ご自身が麗澤瑞浪高校時代に本校初代校長吉田幸雄先生から「本気、根気、勇気」という言葉をもらい、その後の人生においてこの言葉で道が開けたとエピソードをお話になりました。明徳の生徒たちには、中学・高等学校の精神を麗澤大学で開花させ、自分の夢を実現させていただきたいと生徒たちにメッセージが送られました。

調印式終了後は、高校3年生を対象とした進路ガイダンスが行われました。

学校法人吉備学園と提携

学校法人吉備学園との「包括連携協力に関する協定書調印式」が5月14日、岡山商科大学で行われました。

今後は、学習面においてグローバルな人材育成やスポーツ指導など世界で活躍できるアスリートの育成に向けて手を携えていきます。



台湾新竹市立成徳高級中学との姉妹校提携式

台湾新竹市立成徳高級中学との姉妹校提携式が4月18日、本校研修会館で行われました。

提携にあたり寄本宏明校長からは、新竹市立成徳高級中学の学校説明と新竹市の紹介、今年の3月に学校を訪問し、成徳高級中学とスポーツや語学を通じた国際交流を行っていきたいと強く願いそれが実現したと話されました。

成徳高級中学の沈永昆校長からは「明徳の校風を聞き、両校は合うと感じました。前回の訪問後すぐ学内で会議を開き、姉妹校提携を全員一致で賛成してくれました。これからスポーツや国際教育の交流をしていきたいと思っています」と挨拶されました。



曾山君ゴルフ県アマ 優勝

4月24日、ゴルフの高知県アマチュア選手権兼四国アマチュア選手権2次予選が四万十カントリーランドで行われ、曾山堅士朗くん(5年D組)が初優勝しました。

23日の第1ラウンドが雨で中止となり、24日の1回勝負となりました。

曾山君と卒業生の傍士基さん(25期生)を含む3人が同スコアでプレー。4ホール目で優勝を決めました。

曾山くんは「1日目が中止になったので気持ちを切り替えて臨みました。自分のプレーをすることができたので優勝に繋がったと思います。今までの努力が報われた感じで胸がスーとしました。今までタイトルが取れず悩んだ時期もあったけど、今回初めて取れて本当にうれしかったです。今後の目標は、今回の試合のように集中したプレーで一つ一つの大会に臨み、全国大会に出場できるよう頑張ります」と喜びを語りました。

**四国アマ福住修さん(43期生) 優勝**

第43回四国アマチュアゴルフ選手権が愛媛県のエリエールゴルフクラブ松山で行われ、卒業生の福住修さんが68.63.72.67トータル14アンダーで優勝しました。

**相撲金沢大会オーダム君 優勝**

百万石まつり奉賛親善少年相撲金沢大会が石川県卯辰山相撲場で6月2日に行われました。

今年度は「がんばろう石川」のスローガンの下、全国各地から強豪選手が揃った全国規模の大会でした。

- 団体戦 第3位
- 個人戦 優勝 オーダム
ベスト8 アディテヤ

**中学野球全日本大会四国予選 優勝**

軟式野球の全日本大会四国予選決勝戦が5月26日、徳島県むつみスタジアムで行われ、中学野球部が6年ぶり8度目の優勝を果たしました。



全日本大会は、8月12日から8月15日に横浜スタジアムで行われます。

第62回英語劇公演「小公子」

6月28日土佐市「つなーで」で国際演劇部による第62回英語劇公演「小公子」が行われました。

この物語のテーマは、「優しさ」です。頑固で不親切なイギリス人伯爵が、アメリカからやってきた純粋無垢で優しい孫と一緒に生活することで少しづつ変わっていくお話を。

国際演劇部の部員は15人。ほとんどが4月から入部した生徒ばかりです。途中、言葉に詰まることもありましたが、最後までやり切ることができました。

**国体ゴルフ
高知県代表**

中村巴南さん(6年D組)
福住あいさん(46期生)
藤田藍さん(45期生)
が県代表選手に選ばれました。

**県中学校ソフトテニス春季大会**

高知県中学校ソフトテニス春季大会が4月27日、28日大方西南大規模公園で行われました。

【個人戦】

- 優勝 添田玲音(3-2)・林寿李稀(3-2)
- 準優勝 田代恭太郎(2-2)・宮武伊織(2-2)
- 第3位 柴崎雄斗(2-2)・大平庚真(2-1)
- 第5位 尾鼻珠吏(2-2)・福見哉太(2-2)
- 山本悠人(1-1)・伊藤一志(1-2)
- 佐藤和哉(1-2)・市野燐汰(2-1)

**県少年少女空手道大会で全国大会へ**

第42回高知県少年少女空手道大会(中学生の部)兼全国中学生空手道選手権大会が5月5日、高知県立武道館で行われ好成績を収めました。

- | | | | |
|---------|-----------|---------|-----------|
| ○男子団体形 | 優勝 | ○男子個人組手 | 優勝 |
| ○男子団体組手 | 優勝 | 3位 | 川島海二 |
| ○女子団体形 | 優勝 | ベスト8 | 竹内大智 |
| ○女子団体組手 | 優勝 | 伊勢田武典 | 横田竜 |
| ○男子個人形 | | | |
| ベスト8 | 横田竜 | ○女子個人組手 | 4位 横山仁子 |
| | 半谷来緒 | ベスト8 | 加島陽桜莉 |
| ○女子個人形 | 馬場琴心 | 馬場琴心 | 馬場琴心 |
| ベスト8 | 杉本七海 | | |

団体競技は、全種目、個人競技は2位までが8月に行われる全国中学生空手道選手権大会に出場します。

保護者対象モラロジー研修会

保護者対象モラロジー研修会は、6月22日堂ノ浦キャンパス研修会館で行われました。講師には、麗澤大学大学院特別教授で前学長の中山理(なかやまおさむ)先生をお招きし「人生100年の時代を楽しむには~モラロジーの視点から~」のテーマで3つのパートにわけて保護者並びに教職員に分かりやすく説いていただきました。



——以下、講義内容から抜粋——

—Part1. 人生100年の時代はどのような時代なのか?—

人生100年時代というと経済的なことばかり取り上げられていますが、大切なことは有形資産よりも無形資産であること。物質的な目標ばかりだと楽しめていないケースがあります。

例えば、会社以外でのアイデンティティを持つことや横の繋がりなど多様な人的ネットワークを作ること。物と心のバランスが大切です。

- ①「人間を尊重すれども物質を軽んぜず」
- ②「徳を尊ぶこと学知金権より大なり」

—Part2. 私たちの人生を決めるものは何か?—

3人の「恩師」と「恩書」。この2つで人生が豊かなになります。

良い人(恩師)との出会いが自分の人生を決めます。成功者は誰もがポジティブ。そのような人との出会いによって自分自身が向上していきます。利己的な考えを捨て、学び続けると年を取っても衰えません。

- ①「子曰く、利に放りて行えば怨み多し」
- ②「壯にして学べば老いて衰えず」

もう1つは、恩書の威力。良い本の価値は下がりません。書物は人生の師となります。出費を惜しまないようにしましょう。

—Part3. ウェルビーイングを高めるためのレシピ—

幸せになるには感謝の心を持つことです。感謝の表し方の3つの要素①内容(何に対して)②補足(うれしい気持ちを伝える)③お陰様(あなたの存在)があり、言葉を使うとより気持ちが伝わります。感謝の心を持つとハッピーになります。

「感謝の心」が我々の人生の100年時代を幸せにしてくれます。

あなたの言葉は、あなたの行動となり、あなたの習慣となって、あなたの人格となって、あなたの運命になるでしょう。あなたの想いがあなたの運命を変える!ということになるのではないでしょうか。

保護者学級

6月22日、保護者参観と研修会が行われました。全国各地から保護者の方々が来校し、それぞれのクラスで授業参観されました。午後からは、各クラスの担任と個別面談を行いました。生徒たちの日頃の様子を知ることができたようです。

**明徳祭****タイ王国大阪総領事夕食会**

6月26日、タイ王国大阪総領事からタイの留学生にタイ料理がふるまわれました。

**通学バス避難訓練**

通学バスの避難訓練が5月29日、高知便と南国便は竜キャンパス広場、須崎便は横浪県立自然公園帷子崎で行われました。

バスの運転手さんより地震発生合図、バス内にてシートに伏せて頭を守る形をとり、地震がおさまった指示の後にバスの外へ出て安否確認、人数確認、バスに取り残し無いか確認しました。

その後、高知便では吉田優先生、須崎便では車両担当の山中先生から避難についてのお話がありました。

南海トラフ地震が起こった場合は迅速に避難する。

竜キャンパスであればヘリポートへ向けて避難する。

バス乗車時であれば運転手さん、近くにいる先生の指示を聞く。

何より高台に避難し、自身の安全を第一に考える。身近な大人の指示に従いバラバラに行動しないようにという諸注意を受けました。生徒たちは真剣な表情で話を聞いていました。

わたしの イチオシ!



云边有个小卖部

(雲の上に売店がある)

(著:張嘉佳/湖南文艺出版社)

6年特進II/王羽凡(中国出身)

私たちは人生の中で、多くの悲しい出来事に出会うことがあります。そのため私たちは、今を最も大切にしなければなりません。これは、私がこの本を読み終えた感想です。

この小説は、主に雲辺鎮の少年劉十三の成長物語が描かれています。前半では、劉十三が地方の雲辺鎮から都市へ行き、恋愛や仕事で挫折して心身ともに傷だらけになります。後半は、劉十三が祖母の王鶯鶯によってトラクターで雲辺鎮に引き戻され、雲辺鎮を感じた世情の冷暖(世間の冷たさや温かさ)がテーマとして描かれています。彼がどのように傷ついた心を癒し、挫折を乗り越え成長していくのか、皆さんもぜひ読んでみてください。

カニは横に歩くとは限らない

(甲らに包まれた不思議な仲間たち)

(著:武田正倫 / PHP研究所)

教員/長谷川 幹人(三重県出身)

本作はストーリーのある小説ではなく、国語の授業に出てくるような論説文です。

この本はタイトルから予想できるように、主にカニに関する様々な面白い話が複数載っています。タイトルにもあるように前方向に歩くカニのこと、様々なカニの生態、繁殖戦略、種としてどのような存在が「カニ」とされるかなど、非常に多種多様な面から「カニ」という存在について知ることができます。

生物学としてのカニの紹介以外にも、我々がカニを食べる時のことでも記されており、カニの身やカニ味噌などの食材の面について、今まで知らなかったことや、食べる時にふと思いつくと少しもじろいことも知ることができます。

小説ではないので、論説文に慣れていないと読んでいて少し疲れるかもしれません、興味があればぜひ読んでみてください。30年以上前の本ですが、AMAZONで探してみると200円程度で購入できるよう、読み物としても非常におもしろいので、ぜひ試してみてください。

図書委員活動しています。

竜キャンパス図書委員、図書館便り作成中!

竜キャンパスでは、現在高校3年生の図書委員8名が協力し合い『図書館便り』を作成しています。今回の「わたしのイチオシ!」でも紹介されている4名の他、あと4名の推薦本を加え、1学期中に完成させたいと毎日昼休みに集まり作業しています。短時間でしか作業できないと思うにはかなりますが、温かみの伝わる手書きの新聞を作ろうとコツコツと頑張っています。

完成後は、竜キャンパスの各教室と職員室、図書室等にしばらく掲示する予定です。みなさん是非ご覧になってください。また、全て竜キャンパスの図書室にある本なので、興味を持った方は気軽に借りに来てください。2学期は、ミステリー特集を企画・案出中です。竜キャンパス、本校、生徒、教職員を問わず、お薦めのミステリー小説や作家を紹介してください。



容疑者Xの献身

(著:東野圭吾/文芸春秋)

6年中国語/江川奈那帆(高知県出身)



赤いろうそくと人魚

(著:小川未明/偕成社)



6年日本語II組/ドゥーバタロ ガンツエツエグ(モンゴル出身)

北の海にもうすぐ子供が生まれる人魚がいました。その人魚は、海はさびしいので、生まれてくる子供は、人が住む土地で暮らすのが一番幸せだと考えました。

そして我が家を陸地で産み、そこに残しました。人魚の子供を拾ったろうそく屋の老夫婦は、神からの贈り物として育てました。

人魚の娘が、白いろうそくに赤い絵の具で絵を書くと飛ぶように売れました。老夫婦は、お金が増えるにつれ欲が出てきて、ついには嫌がる少女を高値で売り飛ばしていました。

私がこの本を読んで学んだことは、誰でも信じることをしないで自分の目を見て確かめることです。

そして、自分の事だけを考え、まわりの人を不幸にしたらとんでもない事が続くということです。



ハリー・ポッターと 賢者の石

(著:J.K.ローリング/静山社)

6年日本語I組/ガンゾリグ アンハゲレル(モンゴル出身)

この本は、世界で有名な私の大好きな本です。モンゴル語でこの本を読んでいたので、日本語の本もわかりやすく読めました。

この本の重要なメッセージは、家族と友人からの愛の大切さです。ハリーは、母親の愛に守られて、赤ん坊の頃に殺人の呪いから生き延びました。学校に行きだしてからも、たくさんの苦しい時がありました。その後、2人の仲間ができ、その2人と協力して学校を救うことに成功します。私はここに出てくるような学校の寮で友人たちと一緒に生活することが夢でした。今の自分と比べてみると、子供の頃からずっと行ったかった日本で、夢と同じ寮生活をして学校に通っています。厳しいけれど、我慢して「少しずつ成長している」と感じます。これは全て両親のおかげです。文句を言わず、残った留学期間を楽しんで過ごしていきたいです。今の自分を振り返ったこの本を、私からおすすめします。



変な家2

(著:雨穴/飛鳥新社)

6年中国語/近藤理央(愛知県出身)

前作「変な家」に続く第二弾。中部地方を中心に散らばる11の奇妙な家の話です。それらの家は、住んだ人に被害をもたらす為誰も長く住み続けることができないという日くつき物件です。それぞれの家の話は、全く違った内容のようですが、読み進め考えていくうちにそれぞれがつながっています。一話ごとに「あれ?」と振り返りたくなる話が続き、とても面白く一気に読み終えてしまいました。また、図での説明もあり、本や活字が苦手な人も分かりやすく楽しく読めると思います。是非読んでみてください。

新しい先生紹介します

今年度も新しい先生が仲間入り。アンケートに
答えていただく形で、自己紹介をお願いしました。

- ①宝くじで一等が当たったら何に使う？
- ②好きな本や映画は？その理由も
- ③旅行するならどこへ行きたい？
- ④一番好きな食べ物は？
- ⑤自身の中学時代、高校時代の思い出
- ⑥明徳生にひと言



根来 悟一

出身地 高知県
部署 (教科) 審務

- ①車を買い替えたいので車を買おうと考えています
- ②最近見た映画の中で思い出に残っているのは、「赤い闇」という映画です。戦争期のウクライナが舞台で、食べるこの有難さや人の温かみを感じることのできる映画になっています
- ③京都に行きたいです。食べ物も美味しい観光名所も多いので時間があればゆっくり見たいと思います。
- ④好きな食べ物は天麩羅です。特に京都の東山区にある「くをん」というお店の天麩羅が好きです。
- ⑤高校時代、部員5人で活動していました。高校時代ソフトボール部に入っていましたが、部員不足で一時期5人で活動していました。学習部やバスケットボール部などから助つ人を借りて公式戦に出場したことは今でも良い思い出です。
- ⑥今はとても不便な生活をしているかもしれません、明徳生活での良さは後々わかると思います。普段言われていること、皆さん“できて当たり前”だと思っていることは意外と世間ではすごいことだったりします。今やっていることは決して無駄ではないです。夢・目標に向かって頑張ってください。



乾 蓮太郎

出身地 高知県
部署 (教科) 総務部

- ①家を建てて残ったら貯金します。
- ②「20世紀少年」妙な気持ち悪さがありますがなぜか定期的に見ています。
- ③広島県か福岡県
- ④最近ラーメンにはまっています。おすすめがあれば是非教えてほしいです。
- ⑤中学・高校時代は空手をやっていました。しんどいことが多かったけど、高校3年生の県総体、目標であった全種目優勝をみんなで達成できたことは一番の思い出です。
- ⑥ここでの不便な事が多い生活でいかに便利さを見つけられるかどうかが卒業した時に思い出になるし、何より自分自身の生きていく力になると思います。大変なことも沢山あると思いますがお互い頑張りましょう。これからよろしくお願ひします。



河崎 英介

出身地 東京都
部署 (教科) 事務局

- ①親と自分の葬式費用を残し、学校に寄付して校舎や各寮の修繕改築費用に充ててもらいます。それでも残ったら、焼肉義塾で美味しいお肉を頂きます！
- ②「モアナと伝説の海」幼いころに想像していた「海」が可視化されている！と感動しました。「ONE PIECE」漫画ではなく教科書。
- ③「ドイツ～フィンランド」 frankfurter で frankfurter を食べてビールを飲む。オーロラを見る。
- ④1位寿司 2位から揚げ 3位おはぎ(つぶあんに限る)
- ⑤中学まで野球に取り組み、もれなく挫折。でも「なんでもいいから日本一になりたい」という思いだけで高校では競技人口の少ないアメリカンフットボール部に入部。悪質タックルにも負けず、毎日傷だらけの泥だらけになっていました。
- ⑥何かに夢中になり、熱中できる時間は限られているとつくづく感じる今日この頃。思い切り「いま」にチャレンジしてください！多くの気づきを与えて頂き本当にありがとうございます。



高橋 美津帆

出身地 京都府
部署 (教科) 審務

- ①ファーストクラスに乗って世界一周旅行
- ②最近見た映画で印象に残っているのは【レジェンド&バタフライ】です。大河ドラマを見て歴史にハマっていたので、この映画もとても面白かったです。
- ③アメリカに行って Grand Canyon を見てみたいです。
- ④海鮮が大好きです。特に貝類が好きです。
- ⑤部活を必死に頑張りました。コロナ禍で大会や学校行事がなくなった中でも、みんなで出来ることを探して部活や寮生活を送っていましたことが今では良い思い出です。
- ⑥辛いことも沢山あると思いますが、明徳での生活はいつか必ず役に立つと思います。まずは自分の身の回りからできることをしっかりやって楽しい明徳生活を送りましょう。これからよろしくお願ひします。



村松 桃佳

出身地 島根県
部署 (教科)
日本語コース (日本語)

- ①マンションを一棟買って不労所得を得ます。
- ②映画は「ズートピア」が好きです。動物が好きなので、動物が出てくる映画は基本好きです。
- ③国内なら鹿児島、海外ならカンボジア。アンコールワットとタ・プローム見たい。
- ④スイカが好きです。毎年スイカを一玉買って痛い目を見ます。
- ⑤高校時代は箏曲部で、お箏をやっていたのですが、その時間が一番楽しかったです。大会前は頑張りますが、それ以外はのんびり和気あいあいとやってました。
- ⑥普段は日本語コースにいるので、見たことない人もたくさんいると思いますが、見かけたらぜひひ話かけてください！これからよろしくお願ひします！



原 茉

出身地 福岡県
部署 (教科) 審務

- ①新しい車を買う
- ②ハリーポッター、ホームアローンシリーズ（小さいころから好きだったため）・マイインターナン（元気がでるしアンハサウェイが好き）・漫画は大好きです
- ③タイ・台湾・北欧
- ④チョコレート
- ⑤とにかくつかったけど自分自身と向き合い、自分を成長させてもらった時間
- ⑥これからよろしくお願ひします。

大井 一真

出身地 香川県
部署 (教科) 日本語コース (英語)

- ①Amazonの「あとで買う」に入れたものを買う。
- ②中村航(2005)『リレキシヨ』河出文庫 : 小説の雰囲気が好きだから Radford, Andrew., (1998), Transformational Grammar: A First Course. : 初めて買った英語の専門書だから
- ③京都あるいは大阪
- ④人に作ってもらう食べ物
- ⑤中学：放課後、友達と話しながら帰ったこと。高校：部活での色々と英語の勉強
- ⑥Don't wait for what you want. You go get it and you make it happen!!